

Formation sur la gestion éthique dans le Judo et le ju-jitsu

jeudi 18 avril, 18h30
au Centre sportif du Bois des Frères
Chemin de l'Écu 22, 1219 Vernier (salle de conférence)

Objectif

Comment intégrer la dimension éthique dans ma manière d'enseigner le judo et le ju-jitsu?

Contenu

- Réfléchir à sa propre manière d'enseigner le judo-jujitsu
- Être capable d'identifier les comportements à risque et d'y réagir
- Savoir à qui s'adresser en cas de problèmes/besoins

Programme

- Introduction à l'utilisation de la boussole éthique de Swiss Olympic
- Exercices pratiques
- Ressources disponibles

Intervenant-es

- Cécile Homberg (Déléguée cool and clean Vaud et Responsable cool and clean Romandie)
- Jérôme Berthoud (Délégué cool and clean Genève et chargé de prévention des violences dans les milieux sportifs genevois)

Cours gratuit pour les membres de l'ACGJJ mais Inscription obligatoire sur info@acgjj.ch

Réservé en priorité aux moniteurs, coachs et responsables sportifs des clubs. Pour des raisons de place, chaque club peut inscrire deux personnes maximums. Nombre de places limité. Premiers inscrits, premiers servis.

Pour en savoir plus

A l'instar d'autres sports comme l'athlétisme, la gymnastique, la natation, le patinage artistique, le judo est aussi touché par des cas de violence physique et psychique subies par des athlètes durant leur formation. En France, plusieurs témoignages de judokas décrivant les humiliations, insultes et châtements corporels subis durant leurs passages dans les pôles espoirs ont été rendus publics. Depuis la rentrée 2023, la fédération française de judo oblige tous les enseignants, dirigeants, arbitres et professeurs à suivre plusieurs modules de formation contre la violence dans l'enseignement du judo.

Dans le judo suisse, il n'existe pour l'instant aucune formation obligatoire en matière d'éthique. Mais les choses pourraient changer à l'avenir, notamment dans le cadre du projet « Ethique dans le sport suisse » porté par l'Office fédéral du sport et Swiss Olympic qui entend renforcer cette notion dans le système sportif suisse.

Dans le judo et le jujitsu, deux sports de combats aux contacts physiques souvent très rapprochés, les notions d'éthique sont parfois floues. Quel est l'entraîneur qui n'a pas une fois projeté un jeune athlète un peu fort que d'habitude pour lui apprendre le respect et les bonnes manières. Et qui n'a pas obligé un malheureux écolier de 10 ans à perdre deux kilos pour combattre dans une catégorie où il avait plus de chance de médailles que dans celle où son poids naturel le prédestinait. Deux exemples qui pourraient être assimilés aujourd'hui à des cas de violence physique et psychique dans ce nouveau cadre éthique du sport suisse.

En partenariat avec Cool and Clean Genève et Vaud et l'Association genevoise des sports, l'ACGJJ est très heureuse de proposer à ses membres ce cours de sensibilisation aux valeurs éthiques dans l'enseignement du judo et du jujitsu.